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市政协委员樊红心：

加强行业引导 规范家政服务

“郑州地处中原地
区，文化底蕴深厚，发展
文化旅游潜力巨大。”市
政协委员、河南省青联

常委徐瑞聪建议，从发
展智慧文旅、打造核心
IP推进文化和旅游深度
融合发展，提升郑州旅
游经济。

在 徐 瑞 聪 看 来 ，
“5G+智慧文旅”是文旅
产业发展趋势，也是以数
字化推动文旅产业融合
发展的新模式，建议打造
文旅融合发展服务平台，
完善智慧文旅功能，构筑

全媒体宣传矩阵。另外，
郑州文化底蕴深厚、文旅
资源丰富，当前面临的首
要问题不是“如何做”，而
是“做什么”。她建议，打
造独一无二的、能够彰显
郑州特色的标志性文化
王牌 IP。譬如，从“功
夫”这张世界文化名片
切入，讲好郑州文旅的
国际故事，打响“功夫郑
州”的品牌。

市政协委员徐瑞聪：

打造文旅融合发展服务平台 完善智慧文旅功能

“线上经营已经成
为城市社会消费品零售
主要渠道，加快推进电
子证照扩大应用领域和

全国互认迫在眉睫。”市
人大代表、阿里本地生
活公共事务部华中区域
总监杜梦园表示，目前
郑州的企业在入驻线上
平台时依然需要输入和
上传资质及证照，并未
将电子证照高效利用，
在一定程度上制约了行
业发展。

杜梦园建议，借助
政府提供的基建设施，

依托现有的全程电子化
办证链路，线上可在营
业执照或食品经营许可
证办结页面嵌入外卖平
台链路；线下可在政务
服务大厅或政务服务一
体机实现入驻平台链路
嵌入，帮助新餐饮和零
售商户一站式对接线上
经营，减少商户线下对
接时间及二次填写相关
信息，缩短新店筹备期。

市人大代表杜梦园：

优化营商环境 打通技术壁垒

“加强行业引导和
规范发展迫在眉睫。”市
人大代表、河南天天阳光
集团副总经理樊红心表

示，当前，全市已有各类
家政服务机构 5700 多
家，以家政服务为主营业
务的企业就有 2900 多
家。樊红心建议，尽快出
台《郑州市家政服务条
例》，建立促进家政服务
业发展协调机制，发挥政
府主导作用，保障家政服
务业在用地、设施、人才、
财政等方面的基本供给；
支持鼓励家政企业大力

发展员工制家政服务机
构，促进家政服务机构专
业化、规范化、职业化发
展；加强行业规范和管
理，推行家政服务标准
化，实行家政服务人员持
证上门服务；落实家政服
务技能培训补贴、体检支
持、人才培养、家政商业
保险发展、鼓励保险机构
开发家政商业保险产品
等多项行业扶持措施。

市人大代表李明献：

绿色建筑保安全 低碳发展提品质

“纵观现在校园，有
不少‘小胖子’‘小眼镜’，
这种现象背后是未成年
人的健康问题。”市人大

代表，河南省实验中学
党委书记、校长王瑞建
议，推动青少年文化学
习和体育锻炼协调发
展，不断增强青少年身
体素质。

王瑞说，体育锻炼
可以改善情绪状态，提
升自信等。同时，体育运
动还可以培养学生吃苦
耐劳、坚持不懈等优秀品
质。王瑞建议：“强化以

体育人促进学生心理健
康发展，采取措施督促各
个学校通过开足上好体
育课程、提高体育教学水
平、改革体育课程考核机
制、加强课外体育锻炼、
改善竞赛选拔机制、加强
体育质量监测等途径提
升学校以体育人水平，
从而真正实现以体育
心、以体育德，促进学生
全面发展。”

市人大代表王瑞：

以体育心以体育德 促进学生全面发展

“政府工作报告站
位高远、目标明确、催
人奋进。”市人大代表，
二七区委副书记、区长

虎荣鑫说，贯彻落实市
委、市政府决策部署，
二七区将深化创新驱
动，构筑产业优势。营
造消费新场景，提升 7
个文商旅消费集聚区，
推动德化步行街创建
全国示范步行街，推进
火车站周边商场业态
转型，加快丹尼斯大卫
城二七项目、杉杉奥特
莱 斯 广 场 等 项 目 建

设。对接国家“三大工
程”，加快 21 个 363 万
平方米群众安置项目
建 设 。 抓 好“ 一 河 两
岸”粮二库片区等 20个
总投资 580亿元的城市
更新项目，新谋划入库
10 个以上。聚焦教育
医疗、环境整治、基础
设施等群众关切，推动
74 项民生项目和 46 个
老旧小区改造工程。

市人大代表虎荣鑫：

凝心聚力实干奋进 高质量建设现代化美好二七

“建筑关乎城市公
共安全与公民幸福指数，
是城市赖以延续和发展
的根基。”市人大代表、河

南省德嘉丽科技集团有
限公司总工李明献说。
我省的《河南省绿色建筑
条例》将保温结构一体化
技术写进了地方法规，为
行业发展指明了方向。
李明献表示，现浇混凝土
内置保温与结构一体化
作为保温结构一体化技
术一种，技术水平已经成
熟，达到了大规模推广的
条件。他建议，政府及其

相关部门采取具体措施
进行推广使用，如在全市
范围内新建、改建、扩建
的民用建筑工程项目，禁
止采用薄抹灰外墙外保
温系统和仅通过粘贴锚
固方式固定的外墙保温
装饰一体化系统，必须使
用保温与结构一体化技
术，使建筑全生命周期内
外墙保温系统实现与主
体结构一体化、同寿命。

正观新闻·郑州晚报记者 张竞昳 袁帅 覃岩峰 刘伟平/文 周甬 黄余洋 李焱/图

结 合 政 府 工 作 报
告，市人大代表、管城
回族区委书记张艳敏
说，管城区下一步要重

点做好以下工作。一
是全力打造华夏历史
文 明 传 承 创 新 重 地 、

“管城智慧岛”和站城
融合示范区。二是推
动文旅文创融合发展
和消费提质升级，形成
具有吸引力、号召力的
消费品类、消费场景和
消费体验。打造“四大
消费中心”，塑造商都
文化 IP。三是坚持“线

上引流+线下体验”“线
上流量+线下变现”理
念，贯通文化资源端、
创意策划端和宣传运
营端，叫响商都文旅品
牌。整合域内特色美
食、商都好物、民俗非
遗展演等资源，组织策
划连续不断的商都文
化节等系列活动和主
题消费活动，引领商都
文旅品牌破圈出彩。

市人大代表张艳敏：

坚持以板块之“优”塑造竞争之“势”

“郑州的数字产业
化 基 础 扎 实 ，潜 力 巨
大。”市政协委员，郑州

云智信安安全技术有限
公司创始人、董事长张
乾坤提出，郑州要加快
推进数据资产入表交
易，驱动数据安全体系
建设。张乾坤建议，政
府对数据安全企业加大
政策支持力度，对数据
安全企业在数据资产入
表等维度的研发投入，
给予更多支持。

张乾坤还认为，政
府应尽快建立省内数据
资产入表标杆项目，形
成示范效应，推动数字
经济发展；银行应尽快
建立针对数据资产的贷
款审批流程，积极完善
数据资产价值挖掘和应
用机制，解决企业融资
问题，加快数字经济的
发展。

市政协委员张乾坤：

推动数据资产入表 助力数字经济发展

发展智慧文旅 彰显郑州特色IP


